

La Poliomielitis tendrá que ser controlada por medio de la vacuna

La Gamma Globulina, es un arma de emergencia solamente (USIS).—A partir del pasado mes de enero, los médicos de millares de comunidades norteamericanas iniciaron la vacunación en gran escala, de niños de edad escolar con el objeto de probar la efectividad de una nueva vacuna preventiva contra la poliomielitis o parálisis infantil.

Este experimento costará la suma de siete millones quinientos mil dólares. Se trata de la aplicación de un nuevo antibiótico que se confía constituya un preventivo del mal y quizá un remedio para eliminar definitivamente la terrible enfermedad.

La nueva vacuna ha sido preparada en los Laboratorios de Investigación de la P. G. OCHO

LABOR DE LOS CLUBES CÍVICOS DE DAMAS EN LOS ESTADOS UNIDOS

Esos clubes están pasando a ser organizaciones de servicios cívicos. En el Estado de Massachusetts hay unas 47,000 damas afiliadas a ellos. Hace poco reunieron 7,000 dólares para sembrar árboles donde habían sido destruidos

BOSTON (USIS). — Los Clubes Cívicos de Damas en los Estados Unidos le ofrecen a la mujer oportunidades para darle expresión a la personalidad y prestarle servicios a la comunidad en que vive, según ha manifestado en una entrevista reciente la señora de Ralph G. Swain, Presidenta de la Federación de Clubes Cívicos de Damas del Estado de Massachusetts.

Añadió que es de poco tiempo para acá que ellos clubes han empezado a tener un programa de actividades. Pasa a la Pág. OCHO

Nuestra candidata al Certamen para Miss Universo, señorita Cecilia Vargas Quirós, habla a los lectores de MUNDO FEMENINO

"No puedo aceptar la belleza física, nos dice, como el sumúm de las aspiraciones femeninas. Esta sólo debe ser reflejo del corazón y proyección de una mente cultivada"

"A mi juicio, Costa Rica está en la infancia de su obra social. Ojalá que estos concursos sirvan además para compactar juventudes ansiosas de laborar por el bienestar de la mujer y el niño costarricenses"

"En cuanto al Deporte, lo creo el insecticida de la mente y la vitamina del cuerpo, y si se conduce a la niñez hacia el deporte se habrán salvado las juventudes del futuro"

Nos visita nuestra bellísima candidata, que se ha transformado también en la candidata del Deporte Nacional y de los empleados Públicos, debido a la enorme simpatía que por sus sinceras virtudes adornan a Celina Vargas Quirós, quien fué designada Madrina de la Selección Nacional de Fútbol en las Olimpiadas de 1953, y es también eficiente colaboradora del Gobierno en una de las más importantes oficinas públicas. Su presencia Pasa a la Pág. SIETE

DESNUDANDO EL ALMA

EL CAUDAL OLVIDADO

Escribe: La Condesa Rina

En casi todas las cartas que escriben las gentiles amigas y consultantes de esta sección, que desafortunadamente no podemos sostener de manera permanente, encontramos un infaltable sabor de amargura, no importa si su firme propósito sea el de ser dama o poseer recursos económicos, de sencilla a elevada posición social. El descontento, la inconformidad, la tristeza imperan en casi todas. Y lo más extraño es que ninguna Pasa a la Pág. SIETE

MUNDO FEMENINO

POR LA LIBERTAD Y LA CULTURA EN LA UNION DE AMERICA

AÑO VII
Nº 159

ROSALIA DE SEGURA, Directora

San José, Costa Rica,
LUNES 24 de MAYO de 1954

El Derecho de Asilo, ha sido virtud que ha distinguido a nuestro pueblo mereciéndole la admiración y respeto del mundo, pero también le brinda, como en este caso, momentos de congoja

Es lógico que los países de donde proceden los asilados políticos nos vean con recelo, máximo, como cuando en este caso, ellos son de un país fronterizo". Declaraciones concedidas por el señor Ministro de Seguridad Pública don Aquiles Bonilla

Al tener conocimiento de la extensión de la nota entregada por el representante nicaraguense a la Cancillería costarricense, en la cual, como se sabe, se hacían graves pero no probados cargos a los altos miembros del Gobierno de Costa Rica, visitamos al Sr. Ministro de Seguridad Lic. don Aquiles Bonilla, quien con su proverbial gentileza nos atendió respondiendo al deseo de obtener unas declaraciones suyas sobre este tema de tan

interés con las palabras que a continuación reconstruimos:

"Estoy preparando una extensa manifestación al país para referirme a estos sucesos. He tenido intervención directa y activa con relación a estos acontecimientos. Traté de evitar que los asilados políticos burlescando la vigilancia a que eran sometidos, como consta al mismo Sr. Representante del gobierno nicaraguense, cometiesen este o cualquier otro acto atentatorio a la tranquilidad del país.



DON AQUILES BONILLA
Ministro de Seguridad Pública

El Derecho de Asilo ha sido virtud Pasa a la Pág. CUATRO

Cisma entre el ICE y la Municipalidad de Orotina

Terminación de la carretera Orotina Alajuela Mientras ha habido entendimiento perfecto para este objeto con el Sr. Gobernador de Alajuela, no se ha podido llegar a ningún arreglo con los peroseros del ICE

Al proceder el Instituto Costarricense de Electricidad a la reparación de las líneas en Orotina, la Municipalidad del lugar pasó por alto el hecho de que tales trabajos se hubiesen iniciado sin su respectivo consentimiento, ni consulta previa alguna. Estaban tan malos que bien valía la pena dejar hacer al ICE y que procediese a su arreglo con tal de que dejase remedio al daño ya viejo de sus líneas. Pero las cosas no pudieron seguir así cuando el Instituto decidió colocar los postes (rieles a filo vivo con serio peligro para los transeúntes) en las propias aceras que son además muy angostas, lo cual Pasa a la Pág. SIETE



Don Pedro Loría, de Puntarenas, nos dice: "Vi en un diario capitalino la queja de un padre de familia sobre los maestros que castigaban a los niños únicamente por la inquietud propia de la niñez. Es decir, que no les dejan desenvolverse, que los quieren atar de tal manera que parezcan momias y no niños. Creo que al muchacho hay que enseñarle disciplina, clemente, pero Viene de la Pág. TRES



Cecilia Vargas Quirós

El Lic. don Guillermo Ibarra Mayorga, Director de "El Nacional" de México, concede especial entrevista para "Mundo Femenino"

El próximo sábado cumple 25 años de vida este gran diario, creado por el Partido Nacional Revolucionario

Es un gran propulsor de la cultura americana, patrocinador del Certamen permanente de la novela y el cuento americano

El Licenciado don Guillermo Ibarra, Director de "El Nacional" de la ciudad de México, en entrevista con nuestra Corresponsal señora Hylda Pino Sandoval

Escribe Hylda Pino de Sandoval

Con sus dotes de vasta cultura, nos atiende el Lic. don Guillermo Ibarra, al solicitarle una entrevista periodística. Versado en la materia pedimos a nuestro entrevistado, nos haga un recuento de la vida de "El Nacional", ahora que va a cumplir veinticinco años de vida: El 29 de Mayo de 1929 salió a la luz pública el primer ejemplar de "El Nacional" en las calles de Victoria, al organizarse el Partido Nacional Revolucionario, como portavoz de ésta Ins Pasa a la Pág. DOS



Vendrá la energía atómica a ser solución en el problema de la energía eléctrica?

Tal parece de los experimentos felices que están llevando a cabo importantes grupos de científicos

El poder pacífico de la energía atómica no es un sueño futurista. La Comisión de Energía Atómica de los Estados Unidos lleva algún tiempo generando electricidad experimentalmente, empleando a tal

fin el calor de los reactores atómicos para producir vapor, y utilizando después ese vapor para operar turbinas. La turbina genera energía eléctrica. Esa energía se ha utilizado ya experimentalmente

en la iluminación de edificios, el funcionamiento de equipo de laboratorio; y también para operar un sistema de aire acondicionado.

La primera demostración sobre experimentalmente, empleando a tal Pasa a la Pág. SIETE

Lilia Ramos ganó la batalla, esgrimiendo las candentes armas de una verdad cruda que expuso al desnudo

Con ella, las Profesoras Luz Serrano y María de Solórzano, artilleros de la franqueza, redujeron a la nada la que hasta entonces había sido fortaleza de la impunidad

Cuando el recién pasado lunes asistimos a la primera reunión pública que celebró el Patronato del Soldati, teníamos un cierto escepticismo acerca del resultado. Se decía que habrían revelaciones, que se hablaría claro, etc. Ciertamente que ya uno de los diarios había adelantado mucho, haciendo públicas las más crudas, pero cierto también que cuando se trata de hablar sin tapujos, nuestras gentes, y particularmente nuestras mujeres se sitúan en un indescifrable plano. En privado, las más de ellas, no le dejan hueso sano al prójimo, pero en público todas quieren aparecer discretas, incapaces de llamar a las cosas por su nombre. Para hacerlo hace falta una personalidad vigorosa como la de Lilia Ramos. Escuchándola sentimos orgullo de la mujer costarricense. Y las ver



Profesora Srta. Lilia Ramos

dades que iba revelando con voz acusadora, la valentía con que refutaba a quienes pretendieron defender a los que ella acusaba, encendieron los ánimos, hicieron ver a otras damas lo ridículo de los castos velos con que se pretende ocultar verdades tan amargas como esas. Y entonces vimos tomar el micrófono a las Profesoras Luz Serrano, la valiente maestra que arrojando las iras de los que entonces estaban en la cumbre, hizo públicos los sucesos del Soldati desde el año pasado, y dijo, con voz emocionada ante el recuerdo doloroso de lo contemplado, pero temblando de alivio, todo cuando vio, cuanto oportuno y cuanto hizo por el esclarecimiento de estos dolorosos asuntos. Seguidamente, doña María de Solórzano, luego de los indignados comen Pasa a la Pág. SEIS

Los Lectores Opinan

Censurable desde todo punto de vista la incuria de los Gobiernos al tratar ciertos asuntos de carácter público

Si la valiente Profesora doña Luz Serrano había hecho del conocimiento del Gobernante de entonces los sucesos del Soldati, lo conveniente y obligatorio había sido el ordenamiento por su parte de una inmediata investigación

Y nuestra prensa no es menos culpable de encubrir tales sucesos, pues guardó entonces un silencio que podemos llamar criminal, tratándose de asuntos nacionales". Son conceptos de la carta que nos envía don Enrique Aguilar Sánchez

Sra. doña Rosalía de Segura, Directora de "Mundo Femenino" Ciudad. Estimada señora: Con la presente hago llegar a Ud mis respetos, y, acogiéndome a la gentileza de su espacio "Los lectores

opinán", le hago llegar para que sean publicadas, mis protestas ante Gobierno y Prensa por la negligencia e indiferencia con que contemplan los asuntos nacionales, permitiendo que sucedan cosas como los recientes y escandalosos del Soldati.

Si como afirma la señora Profesora doña Luz Serrano, mujer valiente y digna del aprecio y estimación de la sociedad costarricense maestra ejemplar, ella puso en conocimiento del Gobernante de entonces los sucesos del Soldati, lo conveniente y obligatorio había sido el ordenamiento por su parte de una inmediata investigación Pasa a la Pág. SEIS

"MUNDO FEMENINO"

Periódico de lucha por la Cultura y la Verdad
 Teléfono 1024 Apartado 4343
 100 Varas al Sur y 75 al Oeste de la Botica Francesa
 Casa N° 259
 Avenida 6 entre calles 2 y 4

PERSONAL

Directora y Jefe de Redacción: ROSALIA DE SEGURA
 Cronista Social: Holda Vargas González.
 Administrador: Jorge Segura S.
 Suscripción bimensual ₡ 1.00 Número suelto ₡ 0.25
 Número atrasado ₡ 0.50 Atrasado más de 6 meses ₡ 1.00
 Venta al pregón los lunes.
 Agencias en San José: Librería López - Librería Atenea -
 Botica La Merced

OPTICA TRENAN

Detras de la Iglesia La Merced
 "DESPACHO RECETAS DE OCULISTAS"



Sus recetas ópticas le son despachadas con absoluta eficiencia y puntualidad.

TELEFONO 1856

APARTADO 1811

Países a donde llega "Mundo Femenino"

ESTADOS UNIDOS: Washington, New York, Miami, San Francisco California, New Orleans, Saint Luis Missouri, Tifton, Chicago.
 CANADA
 INGLATERRA: Londres.
 FRANCIA: Paris.
 HOLANDA: Amsterdam.
 ESPAÑA: Marruecos, Madrid, Valencia, Islas Canarias.
 CUBA: La Habana, Camaguey, Las Villas, Pinar del Rio, Guanajay Santiago de Cuba, Encrucijada.
 PUERTO RICO: San Juan.
 REPUBLICA DOMINICANA: Ciudad Trujillo.
 MEXICO: Monterrey, Veracruz.
 GUATEMALA: Guatemala, La Antigua.

EL SALVADOR: San Salvador, Santa Ana, Los Palenques de Renderos.
 HONDURAS: Tegucigalpa, San Pedro de Sula.
 NICARAGUA: Managua.
 PANAMA: Bogotá, Cali, Santander, Bucaramanga.
 ECUADOR: QUITO.
 VENEZUELA: Caracas.
 PERU: Perú.
 URUGUAY: Montevideo.
 BRASIL: Rio de Janeiro, San Pablo de Sul.
 PARAGUAY:
 CHILE: Santiago de Chile.
 REPUBLICA ARGENTINA: Buenos Aires, Santa Fe, San Luis.
 ISLAS FILIPINAS: Manila, Trinidad.

La ociosidad no se hizo para Victor Mature

FOR M. BERUMEN



Victor Mature es feliz cuando está ocupado, especialmente en la actividad que más le agrada, la actuación. Podríamos decir que Mature y trabajo son sinónimos.

En los últimos dos años ha hecho diez películas, y una semana después de terminar la más reciente, "Flama de Traición", con Clark Gable y Lana Turner, inmediatamente comenzó los preparativos para su próxima cinta, de la cual no sabemos aún el título. Esto tuvo lugar exactamente un año después de causar sensación con su papel en "El Manto Sagrado".

Mature comenzó su carrera artística en el teatro de aficionados Pasadena Playhouse, donde interpretó una gran variedad de roles en más de sesenta producciones. Para poder mantenerse mientras estudiaba, vivió en una tienda de campaña, lavó platos y engrasó automóviles. Después de los naturales contratiempos, el éxito al fin llamó a su puerta.

Mature ha sido un pozo de actividad desde su juventud. A la edad de 15 años escribió, protagonizó y llevó a escena una obra, simplemente

porque le chocaba estar ocioso después de las horas de escuela.

Actualmente, a pesar de la posición que ocupa, no se conforma con rendir representaciones satisfactorias. Quiere que cada nuevo rol sea mejor que el anterior. Respecto a sus planes para el porvenir, Mature dice que está listo para trabajar en todas las películas en que le incluya Hollywood.

El Lic. don Guillermo . . .

Viene de la Pág. PRIMERA titulación Política-Social y con el objetivo de servir a México, servir a la Revolución Mexicana, a sus principios y a sus hombres representativos. El primer director fue el profesor Basilio Vadillo y gerente don Marfilio Fabio Altamirano, en el año 1925 fue director el periodista Froylan Manjares, luego le sucedió el Lic. Angel Ceniceros, hoy Ministro de Educación, en 1938 fue director el Lic. Raúl Noriega hasta el año 1947 que se encargó de la Dirección el ilustre escritor Fernando Penites y desde 1948 hasta la actualidad el Lic. Ibarra quien después de sortear innumerables obstáculos por difícil situación económica, vió coronados sus esfuerzos con la inauguración del nuevo y moderno edificio en las calles Ignacio Mariscal N° 25. El periódico, a mas de informativo, tiene permanente un curso anual de novela, en el que participan escritores mexicanos y de toda América, otorgando premio de cinco mil pesos para el triunfador y la publicación de la obra; además sostiene el concurso trimestral del cuento, con el premio de mil pesos y diploma para la obra que resulte premiada, en las fechas con venidas para tales concursos. El Nacional en sesión plena, entrega los premios, homenajando a sus autores.

Los mejores escritores forman parte hoy de la Galería Mayor de El Nacional, que lo hace distinguir, por sus páginas literarias y el apoyo que dá a los que aman las letras. En el Lic. Ibarra encontramos un hombre culto y dinámico.

Cuando hacía sus estudios en la Universidad Nacional de México, en la Facultad de Derecho, su participación activa y su clara visión en sus tareas estudiantiles, lo situaron como Presidente Electo de la Confederación Nacional de Estudiantes de la República en el año de 1933.

Después que se graduó de Lic. en Derecho, se especializó en el Derecho Obrero, habiendo asistido al Congreso de la Confederación de Trabajadores de Chile, en Buenos Aires asistió al Congreso Nacional de Maestros, para seguir en este mismo plan de actividades a La Habana.

Otro hecho digno de mencionarse es que fué fundador y Primer Director General de Segunda Enseñanza de la Secretaría Pública en 1941. Por su asidua dedicación a la es-

EL REBASE DE LOS LIMITES

Desde hace casi dos meses aproximadamente hemos venido soportando la difamación, la injuria, la calumnia con que el gobierno de Nicaragua se ha venido refiriendo al nuestro. Un periodista costarricense fué arrojado sin ninguna consideración del suelo nicaraguense, habiéndosele amenazado con palabras huérfanas de toda cortesía. Es decir que en la persona de él se atropelló la libertad de prensa, en nombre de la cual días después, el representante del gobierno vitalicio de ese pueblo, solicitaba a la nuestra se abstuviera de unas publicaciones que juzgaba injuriosas e inconvenientes para su gobierno.

Pero por si esto fuera poco, o nada, empezó a ser voceado por nuestros pregoneros el órgano de publicidad del Gobierno de Costa Rica. Los cargos que hace serán indiscutiblemente refutados por los ofendidos, no somos nosotras quienes vamos a hacerlo por cuanto tienen ellos suficiente capacidad para hacerlo. Lo que si llama la atención es el abuso que en nombre de la absoluta libertad de expresión que impera en Costa Rica se ha cometido, viniendo a vender aquí mismo el órgano publicitario difamador.

Más como esto se ha tolerado, sin duda alguna ha creído el gobierno nicaraguense que aquí se tolera todo, aún aquello que rebasa los límites de la dignidad. Y en su kilométrica nota de protestas y cargos recién presentada a la Cancillería costarricense, llega al colmo de pretender decirnos a cuales servidores de la nación debemos dejar o botar.

Suponemos que, sin duda alguna en el momento de redactar tales destinos, se olvidaron que la nota venía para un lugar más allá de la frontera, un lugar llamado Costa Rica en donde se respetan las libertades, en donde se tiende la mano al hermano perseguido, pero en donde no impera la tiranía jamás y en donde también los hombres cuando es preciso, se batan como leones, frente a frente, sin traiciones, dando su sangre para defender a otros pueblos. Pronto va a celebrarse el Centenario de aquel día feliz en que los costarricenses fueron hasta la propia Nicaragua para echar de su suelo los filibusteros que querían hollar su suelo.

De no haber olvidado el lugar marcado por la línea divisoria, es seguro que habrían recordado todo esto y se habrían abstenido de semejante desafuero, ya que es bien probado que el pueblo costarricense, generoso por altivo, no admite más leyes que las suyas, emanadas de un sistema democrático que es ejemplo de América.

Se inculpa a nuestro Gobierno por la salida del nuestro de los que invadieron su territorio. Se dice que ayudó. Bueno, y que cabría decir de las autoridades nicaraguenses que les dejaron llegar hasta Managua? Serían cómplices ellas también? Si esta pregunta tuviese respuesta afirmativa entonces si podríamos pensar en la culpabilidad del gobierno costarricense. Cabe también pensar la razón que asiste al Gobierno nicaraguense para juzgar al tico. Acaso el asalto a La Cruz en diciembre de 1948 y las matanzas de aquellos días no fueron apoyadas por él? Los hechos son muy recientes y están frescos en la memoria de los costarricenses. También nuestras vitrinas exhibieron indiscutibles pruebas.

En cuanto a las armas con escudo de Costa Rica que se dice han sido tomadas a los revolucionarios, bueno es recordar la cantidad de ellas que quedaron en Nicaragua cuando la desbandada del gobierno de Picado. Consta que el gobierno nicaraguense no las devolvió todas, no sabemos por qué, quizás porque todas no estaban en su poder, pero que quedaron en Nicaragua es bien sabido.

Recuérdese que el enojo del Sr. Somoza con el periodista Fernández de Diario de Costa Rica, fué porque éste en sus informes dijo "QUE ERAN ARMAS VIEJAS".

Todos estos detalles que hemos querido apuntar como simple observación, serán aclarados debidamente, por los personajes a quienes se ha querido complicar.

Lo queremos dejar sentado en estas columnas, es el más vehemente sentimiento de protesta por el atropello de que se ha querido hacernos objeto al imponernos condiciones sobre la manera de como hemos de conducir los destinos del país. Eso jamás En Costa Rica mandan los costarricenses.

ATENCION

Como una facilidad más para que todos nuestros amigos suscritores puedan participar en el plan de regalos que daremos a fin de año, hacemos del conocimiento público los siguientes informes:

Las acciones serán canjeadas a principios del mes de diciembre por todos los recibos que nuestros agentes y cobradores extienden a los suscritores al pagar. Los que no conservasen sus recibos de los meses de Enero y Febrero entregados al ser hecho el primer cobro, pueden reclamar un comprobante a nuestros agentes y cobradores, debiendo en lo futuro conservar todos los recibos.

Para los que deseen suscribirse y así tener derecho a participar en este plan de regalos, insertamos el siguiente cupón con el ruego de que sea llenado y enviado a nuestro apartado de correos 4343 en San José, o hacerlos llegar a los agentes correspondientes en provincias, distritos y cantones.

CUPON

Administración del periódico MUNDO FEMENINO
 San José, Apartado 4343.

Ruégole tenerme por suscriptor a partir de esta fecha, enviándome el periódico a la siguiente dirección:

.....

Firma:

CONOCIDO DESDE 1934

Y SIEMPRE GANANDO

NUEVOS FUMADORES



ENTRE COMILLAS

Viene de la Pág. PRIMERA

no castigarle con arrestos por la natural inquietud de la niñez, no impedirle que desenvuelva su personalidad, que hable y exprese sus opiniones. Decirle sí, Fulano en tal hora conversemos sólo del tema de la lección, no se distraiga, convencerlo de la necesidad de su atención, no conminarle como si hablar con un compañero fuese delito. He visto que el Ministerio de Educación está en plan de cambiar los sistemas de enseñanza, ojalá cambie también los métodos anticuados de algunos maestros".

Doña Luina Alvarado de Ardón de San José quiere saber: "Por qué los universitarios, tan quisquillosos en otras oportunidades con eso de la libertad y la dignidad humanas, no se han pronunciado con la rapidez y energía debidas en esto de la nota de Somoza al Gobierno de Costa Rica. O es que para ellos esa nota no tiene nada de lesivo".

Doña Anita Morales de Ortiz, de San José: "Ha entrado el invierno, y fuerte por lo poco que hemos visto, y la Municipalidad capitalina no ha dado trazas de exigir el arreglo de

AVISO

ALQUILASE apartamento en elegante residencia situada a cuadra y media de la Avenida Central. Entrada privada. Dos habitaciones, Teléfono, baño y agua caliente. Informes en el Teléfono 5689.

Suscríbase a

"MUNDO FEMENINO"

Tel. 1024 — Apdo. 4343

muchas aceras en mal estado y de las caoas. Asimismo, cerca de la capital, en barrios sumamente poblados, tenemos calles en pésimo estado que serán más intranquilas por las lluvias y sufrirán por ello mayores deterioros".

Don Alfredo Avendaño, de Alajuela: "Me gustaría saber si el Sr. Ministro de Trabajo piensa incluirnos en su nuevo Plan de Seguridad Social, a los pobres que nos ganamos la vida en lo que Dios nos va reparando, es decir, a los que no tenemos un patrono que responda por nosotros, pero que por el interés del Seguro pagaríamos las cuotas. Es bien triste el que obligatoriamente no nos dejen otra alternativa que la caridad."

FLOR CARIOCA



LA LUZ EN LA SONRISA ES EL COMPLEMENTO ESENCIAL DE UNA RADIANTE BELLEZA FEMENINA

Nos encontramos con el excelente fotógrafo don Francisco Molina Alemán quien tiene un excelente Studio Fotográfico en la Avenida Central en el que se admiran las fotografías femeninas más bellas.

La conversación nos lleva al tema apasionante para fotógrafos y damas: el Certamen de belleza que se está celebrando. Tiene frases elogiosísimas para nuestra candidata Srita. Cecilia Vargas Quirós, y seguidamente nos hace algunos comentarios que por el enorme interés de

su contenido no podemos menos que acogernos al a indiscreción periodística y hacerlos públicos en beneficio de todas nuestras muy estimadas amigas y de las damitas participantes en el Certamen.

Dice el artista Sr. Alemán: La luz de la sonrisa es el complemento esencial a una radiante belleza femenina. Una mujer que no sonríe es como un día sin sol o una noche sin luna; algo frío que quizás pueda tener que admirarla pero no conmueve, que no emociona. La sonrisa ha de ser natural, espontánea, porque lo farzadotea.

En las escuelas de Arte Dramático de los Estados Unidos se enseña además a las estudiantes que son lue

go casi todas ellas las famosas estrellas de cine, a andar con la cabeza levantada, airosa, sin altanería pero con garbo, y se les enseña también a caminar despacio, rítmicamente, porque el saber andar es complemento de la elegancia.

En cuanto a la fotografía, la mujer ha de preocuparse más por la expresión que por la posición. La pose es más para las artistas. Un buen fotógrafo ha de empeñarse en encontrar la expresión propia de la belleza en cada mujer, que es esencialmente aquella emanada de la naturalidad. En esto consiste realmente el arte del fotógrafo, en encontrar la expresión femenina que permita una bellísima fotografía.

Anúnciense en "MUNDO FEMENINO" Teléfono 1024 - Apartado 4343

Días muy atareados para John Forsythe

John Forsythe, quien actualmente protagoniza en Broadway el éxito teatral "The Tea House of the August Moon", es un actor que sabe de dónde vendrán sus futuros roles.

Forsythe había firmado un contrato con la Metro-Goldwyn-Mayer el verano pasado para interpretar roles en tres películas, cuando

FOR R. GOMEZ

estelares con William Holden y Eleanor Parker.

do le fué concedido permiso para actuar en las tablas de dicha obra, la cual será llevada a la pantalla por la M-G-M en fecha próxima.

Antes de dirigirse a Nueva York, sin embargo, tuvo tiempo para hacer una película "Hombres o Bestias", en la que comparte honores

"The Tea House of the August Moon" se presentará durante un año, después del cual Forsythe regresará a la Metro para trabajar en dos películas, una de las cuales puede ser la repetición de su rol en la arriba mencionada obra de teatro.

SENSACIONAL

SERVICIO AEREO

A

ESPAÑA



Incredible! pero cierto... LACSA y la Compañía Cubana de Aviación se unen para reducir la distancia entre Costa Rica y la Madre Patria!!

EN SOLO HORAS podrá Ud. estar disfrutando de la belleza, tradición y exotismo de Madrid, después de hacer el viaje más directo y cómodo, con atención especial de personal de habla española, con sólo un cambio de avión en Cuba, sin gastos en ruta, con deliciosas comidas abordo y enorme economía de tiempo...

SERVICIO SEMANAL LOS LUNES saliendo de San José a las 8:00 a.m. y llegando a Madrid a las 3:25 p.m. del día siguiente.



Este excepcional servicio aéreo se efectúa en los potentes aviones Curtiss C-46 de LACSA hasta La Habana y de ese lugar a Madrid en los super-lujosos Constellations de la Cubana.



TARIFA
Boleto de ida - \$ 500.00
IDA y VUELTA - \$ 816.50
(dólares)

CONEXIONES INMEDIATAS a todos los países de Europa. Reserve en nuestras oficinas o con los agentes autorizados. LACSA le ofrece servicio gratuito de arreglo de trámites de viaje.

AHORA EN SU NUEVO EMPAQUE DE CELOFÁN



DOLORES DE CABEZA-RESFRIADOS-MALESTARES

Pastillas Orientales

HOMENAJE A LOS ESPOSOS AQUINO

En la Sede de la Embajada de Guatemala, se llevó a cabo en la noche del pasado viernes, una espléndida recepción ofrecida por el Excelentísimo Sr. Embajador de Guatemala Dr. don Ismael González Arévalo al Excelentísimo Sr. Embajador de Argentina Dr. don Benjamín Aquino y su dignísima es-

posa doña Felicitas de Aquino. Una vez más se puso de amplio manifiesto tanto la gentileza del Sr. González Arévalo, como la simpatía de que disfrutaron los distinguidos homenajeados, pues la concurrencia, numerosa y selecta fue de ello afez tuosa elocuente prueba.

Sección Diplomática

A cargo de Holda Vargas González

Hacia Haití los Embajadores Argentinos Señores Aquino

Después de muy corta permanencia entre nosotros, partirán hacia Haití a donde han sido trasladados, los muy cultos y estimabilísimos esposos Dr. don Benjamín Aquino, Embajador de la Argentina, y su gentilísima señora doña Felicitas de Aquino, quienes no obstante el corto de su permanencia han sabido captarse en alto grado la simpatía y el afecto de la sociedad costarricense que les mira como dignísimos representantes, ya que por las múltiples y brillantes cualidades que poseen, por el exquisito don de gentes, por su cultura, por esa distinción especial propia de los espíritus superiores supieron hacerse querer admirando y admirar al país tan dignamente representado.

Al Dr. Aquino le caracteriza una sinceridad diáfana, tanto que sus actitudes no dejan el lugar a dudas que se tiene sobre las actuaciones diplomáticas, que paralelizan la actitud del hombre con la del diplomático. Quizás por eso mismo va por la vida cosechando amigos para él y para Argentina espontáneamente, con su solo actuar.

La señora de Aquino, su digna compañera, tiene junto con estas cualidades que también le adornan, la virtud de poder expresar con su sonrisa y con su palabra cálida, la ternura y la bondad de un alma leal, ocentra la cual todas las pequeñas seces se estrellan para transformarse en manojos de flores o en haces de luz.

MUNDO FEMENINO que se honra con la amistad de tan distinguidos esposos, tiene para ellos al decirles, el homenaje sincero, fervoroso de su profunda admiración, y si bien lamenta el que se alejen de esta patria en la que tantos y tan profundos afectos dejan, se ocmpla de saber que muy pronto habrán conquistado iguales sentimientos en la tierra a donde llevan la representación dignísima de su país.

Doctor
LISIMAGO LEIVA C.
MEDICO CIRUJANO
Consultorio: 25 varas Sur
Botica Mariano Jiménez
HORAS: 4 a 6 p. m.
Teléfono: J-1881

RECEPCION EN LA EMBAJADA ARGENTINA

En su residencia del Paseo Colón, ofrecerán el Sr. Embajador de la República Argentina Dr. don Benjamín Aquino y su dignísima señora doña Felicitas N. de Aquino, a las veinte horas de mañana martes 25 de mayo y para conmemorar el 144 Aniversario de la Revolución una suntuosa recepción que congregará a lo más selecto de los altos círculos del Gobierno, la Diplomacia y la sociedad, no sólo por la significación de tal fecha, sino por

TRASLADO DEL DR. DON CARLOS ALBERTO FERNANDEZ

Después de servir por largo tiempo entre nosotros el alto cargo de Encargado de Negocios de su país y Consejero de la Embajada, parte hacia su patria, la República Argentina, el muy honorable caballero Dr. don Carlos Alberto Fernández, a quien acompañarán su gentilísima señora esposa doña María Julia Romero de Fernández y sus hijos.

Tanto el Dr. Fernández, como su estimable esposa y su hija la Srta. Julia Elena, han sido objeto de múltiples homenajes de despedida, ya que su partida será hondamente sentida porque ellos supieron conquistar hondos afectos y profundas simpatías personales, y para el país que tan dignamente han servido.

MUNDO FEMENINO une el sayo muy cariñoso a los tantos que recibían, y los despide deseando para ellos no sólo feliz viaje, sino también toda clase de dichas.

Anúnciese en "MUNDO FEMENINO" Teléfono 1024 - Apartado 4343

FOTO AUBERT
SIEMPRE A SUS ORDENES
Frente a la Iglesia del Carmen
TELEFONO 5478

- Sociales -

CUMPLEAÑOS CONYUGAL

Hasta la ciudad de Heredia, lugar de su residencia, hacemos llegar nuestro saludo atento y nuestros votos de perpetua ventura, a los estimables esposos don Carlos Herrera Barrantes y doña Olga Lizano de Herrea, quienes el recién pasado 18 de mayo cumplieron nueve años de vida matrimonial en un hogar ejemplar en el cual florecen las sonrisas de sus lindos hijos Olga María y Carlos Edmundo. Que celebren felices cumpleaños menos sus Bodas de Oro son los deseos de MUNDO FEMENINO.

DISTINGUIDO ENFERMO

Una seria dolencia ha postrado nuevamente al muy ilustre caballero excelentísimo señor don Julio Acosta García, ex-Presidente de la República, ex-Ministro de Relaciones Exteriores, brillante internacionalista y hombre público que ha prestado a Costa Rica en todas y cada una de las fases en que para honor de ella le ha servido. MUNDO FEMENINO lamenta muy de veras el grave quebranto de salud que sufre el Lic. Acosta García, y desea para él un pronto restablecimiento que de tranquilidad a su muy apreciable familia y a todos los amigos que junto a su lecho sienten la postración del epónimo caballero.

CUMPLEAÑOS PRIMERO DE UN AMIGUITO

Cumplió en días pasados su primer año de vida el lindo amiguito Douglas García Soto, perteneciente al hogar formado por don Narciso García A. y su señora esposa doña Mireya Soto de García, naciéndose celebrado con tal motivo una hermosa pfiñata que hizo las delicias de los numerosos amiguitos del señor cumpleaños y de sus simpáticos hermanitos Ronald, Loreta, Denis y Tatiana.

Muchos cumpleaños más deseamos al gran horbrecito y mucha felicidad a sus felices padres y hermanitos.

LEONARDITO KIKUT CALVO

Se encuentra en vías de total restablecimiento de la pasada intervención quirúrgica a que fuera sometido con motivo de la grave dolencia que le aquejó, el simpático amiguito Leonardito Kikut Calvo, perteneciente al hogar del Ing. Sr. don Armando Kikut y su señora esposa la culta Profesora doña Nelly Calvo de Kikut. MUNDO FEMENINO celebra muy sinceramente el éxito de la operación con tanto acierto llevada por los doctores Cordero Carvajal y Vega Rodríguez, y hace votos por la completa recuperación del pequeño paciente.

DOCTOR NILO VILLALOBOS
Médico y Cirujano
Especialista en enfermedades mentales
Avisa a su estimable clientela y público en general que estará a sus órdenes de las 9 a las 11 a. m. y de las 4 a las 6 p. m. en su despacho, 100 vs. al Sur del Teatro Capitolio.

VIVAN LOS NOVIOS!

Esas preocupaciones, por lo general, no tienen razón de ser. Ya se trate de un desayuno de boda, un almuerzo o una cena, no precisa echar la casa por la ventana para dejar satisfechos a los comensales. Con frecuencia, lo sencillo, aliado con el buen gusto, resulta un éxito. Por ejemplo: Bolas de Sandía con Nieve de Limón, Tostadas con trocitos de Pollo a la Crema, Zanahorias Rizadas y Berros, Puntas de Espárragos, Bizcocho especial y Helados, Café. Casi todo lo que figura en esta lista se puede preparar con anticipación y dará a la mesa aspecto de fiesta. Las tostadas con Pollo a la Crema son no sólo apetitosas, sino fáciles de hacer. Se utilizan dos tostadas para cada porción. Se cortan ambas en forma circular y se sobreponen. A la que queda encima, se le hace un agujero central redondo, por el cual se rellena con los trocitos de Pollo a la Crema caliente, y después se coloca, como tapita, la parte que se cortó para formar el hueco.

Únicos verdaderamente tranquilos son los invitados. La familia de los novios se inquieta por los detalles del programa. ¿Habrá champaña suficiente? ¿Estará bien adornada la mesa?

EL DERECHO DE ASILO...

—Visto de la Pág. PRIMERA

que ha distinguido al pueblo costarricense mereciéndole la admiración y el respeto del mundo, pero también dándole, como en este caso, momentos de congoja. Este tradicional Derecho ha sido defendido en muchísimas y notorias ocasiones como aquella en que el gran don Julián Volio se negó a expulsar al ex-Presidente don Gerardo Barrios de El Salvador lo cual le valió a Costa Rica el cariño profundo que hoy tiene por ella ese pueblo hermano. Es lógico que los países de donde proceden los asilados, políticos nos vean con recelo, máxime como, cuando en este caso se trate de un país fronterizo.

El Sr. Ministro fué requerido por otro alto personaje del Gobierno, y sabiendo que preparaba informe extenso, nos retiramos agradeciendo le su gentileza reconstruyendo de memoria de anticipo estas expresiones suyas que constarán en la manifestación que prepara.

MUNDO FEMENINO renueva número a número casi todo su contenido. Siempre hay secciones nuevas y fundaremos todas aquellas que nuestros lectores nos soliciten. Vale sólo ₡ 0.25 el ejemplar, número suelto o suscripción. Se cobra cada dos meses UN COLON por cuatro ejemplares. Suscríbese al teléfono 1024 o al Apartado 4343.

Haga ahora mismo

ESTA INMEJORABLE INVERSION EN BONOS ELECTRICOS DEL 8%

DE LA

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ,

que ofrecen:

- 1.—SEGURIDAD de la inversión.
- 2.—REGULARIDAD en el pago de los intereses, cuyo monto duplica sus ahorros en 12½ años.
- 3.—GARANTIA de todas las propiedades del Departamento Eléctrico.

Vencen el 31 de Marzo de 1966 y están debidamente autorizados por el

SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD

Certificados de:

₡ 1.000 — ₡ 5.000 y ₡ 10.000

El producto de la venta de estos bonos es invertido en la construcción de la nueva planta de vapor

SAN ANTONIO — 10.000 KW.

con un costo total de

VEINTICINCO MILLONES DE COLONES

Para más informes llame a los teléfonos 567 o 1000 o escriba al apartado XXVI. San José, Costa Rica.

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.



Sección Social

A cargo de Holda Vargas G.

PRIMER AÑO

Ha reventado en la infantil existencia de la lindísima muñequita Virginia Acosta Vargas, el capullo primero de un primer año vivido en medio del regocijo y la felicidad que su presencia significa para los suyos que se extasían ante las gracias, la inteligencia precoz y la dulce belleza que aureolada por el primoroso matiz de la inocencia, hacen de la preciosa chiquitina el más bello compendio de encantos. Es hija de don Miguel Angel Acosta y su señora esposa

doña Erna Vargas quien la ha heredado con el caudal de las gracias y de las valiosas prendas morales, que heredadas a su vez de los suyos, hacen de ella la dama respetable y digna de la alta consideración que la sociedad le brinda. MUNDO FEMENINO con la expresión más viva de su afecto, formula nuevamente votos por la eterna y sin par ventura de la linda Virginia y de sus hermanitos Ilse, Fernando, Milena e Ileana. Angel Acosta y su señora esposa

CUMPLEAÑOS DE DOS HERMANITAS

Las lindas amiguitas Flora Eugenia Jiménez Soto y Amaly Jiménez Soto, pertenecientes al estimable hogar formado por don José Antonio Soto y su señora esposa doña Inesita Soto de Jiménez, estuvieron de fiesta en la semana recién pasada con motivo de haber cumplido la primera y segundo años, el día 17 de mayo y su hermanita un año al día siguiente, ocasión feliz para que sus estimables progenitores y familiares, les regalaran con una hermosa fiesta en su residencia en Quepos. MUNDO FEMENINO suma las suyas a las tantas felicitaciones que recibieron las lindas amiguitas.

CUMPLEAÑOS

Celebró el suyo recientemente la muy digna y estimada dama doña Amelia G. de Vargas madre de nuestra querida colaboradora Srta. Holda Vargas. Doña Amelia que ha sido ejemplar entre las damas ejemplares de nuestra sociedad, tiene para ello, no sólo las virtudes que la coronan, sino una cultura superior que mantiene su espíritu permanentemente en las cimas de la superación. MUNDO FEMENINO reitera a la Sra. de Vargas las más cariñosas expresiones de felicitación.

SRTA. NELLY CHACON QUESADA

Celebra hoy la grata fecha de su cumpleaños esta simpática amiga, agente y corresponsal nuestra en Santo Domingo de Heredia, y quien por las cualidades que la adornan disfruta de una muy merecida simpatía. Sea esta feliz oportunidad, para expresarle nuestros mejores deseos por su constante felicidad.

RESTABLECIDA

La linda damita Sonia Cristina Icaza P. que estuviera delicada de salud en días pasados, se encuentra ya totalmente restablecida, lo cual muy complacidos consignamos, aprovechando la oportunidad para saludarla en unión de sus muy estimables progenitores el Dr. don Ernesto Icaza y su gentil señora la culta dama y querida amiga doña Alida P. de Icaza.

DELICADA DE SALUD

Se encuentra la muy estimable profesora y querida amiga doña Marina Blanco de Anderson, quien por tal motivo ha sido trasladada a la residencia de su hermano don Efraim Blanco. MUNDO FEMENINO de tiene afecto por la señora de Anderson, formula sus votos más sinceros por el pronto restablecimiento de su salud.



Ruth Wathen V.

La luz radiante de la alborada que entre gasas de rosas y resplandores de oro recibe el día, mientras cual lágrimas furtivas se evaporan las gotas de rocío con que la noche besó los pétalos de las rosas, o la espléndida maravilla del atardecer cuando invisibles pintores usando mágicas paletas en fantástica eclósion de luz y colorido prenden en el espacio la gloria de los celajes, se evocan ante la presencia de estas dos señoritas.

integrantes del espléndido conjunto de bellezas presentadas en calidad de candidatas para optar por el título de Srta. Costa Rica que a su vez habrá de participar en la elección de Miss Universo. Son ellas, la primorosa Ruth Wathen, quien tenía la representación de nuestro periódico por las provincias, pero que tuvimos que ceder en virtud a las múltiples solicitudes que nos fueron hechas, por quienes, cautivados por su espléndida



Grace Odor R.

y primaveral belleza la que rian para su representante, ante el más sugestivo, elegante torneo de belleza realizado en nuestro país. La otra es la lindísima Grace Odor R., representante de la Universidad Nacional, poseedora de todas las prendas requeridas en lo físico, moral e intelectual para representar en tan distinguido certamen a nuestra Universidad.

Junto a ellas están otras igualmente bellas damitas que han hecho la votación reñida dentro de

una elegante competencia de buen gusto, de cultura y simpatía. Son ellas Mariam Esquivel, Mily Ulloa, Maritza Urbano, Yolanda Viquez, María de los Angeles Pacheco, Cecilia Vargas Quirós, nuestra candidata, Edelweis Dall'Anese B., Betty Keish, Amalia Carrillo y Estela Acosta Valerio.

MUNDO FEMENINO rinde una vez más a tan preciosas concurrentes el homenaje de su admiración.

Doctora ANA RODRIGUEZ G.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 25 varas al Sur del antiguo Teatro América.

— Teléfono: 1256. —

Maternidad



DAKIT

¡PROTEGEMOS a las MADRES!
CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

Petalos!
D-Ten
D-TIEN LA TRANSPIRACION!

Con sólo frotarse un "petalo" D-TEN, detiene Vd. la transpiración de orejas, axilas y los desodoriza por varios días. D-TEN se presenta en gomas de 33 "petalos" húmedos, refrescantes, tiernos, suaves que le aseguran completa tranquilidad.

No engrasan. No manchan. No irritan. No dañan la ropa. Son modernos, económicos, prácticos y sumamente eficaces. D-TEN se puede aplicar en cualquier momento, sin necesidad de un lavado previo.

D-TEN se vende igualmente en frascos de plástico flexible, que "atomizan" sus axilas con una lluvia fina, etérea, impalpable... de pequeños gotos que D-TIEN la transpiración y perfuman discretamente! Frasco irrompible... frasco "viajero"... frasco eterno... frasco imprescindible para la total pulcritud de su toilette!

PROTEJASE VD. TAMBIEN APLICÁNDOSE D-TEN

Dana

CONCURSO POSPUESTO

El estimado amigo don Norberto Enrique Monge F. nos envía atenta carta proponiéndonos la realización de un Certamen Literario para realizar la mejor poesía en honor de la Srta. que resulte elegida Miss Costa Rica. La idea, que en contramos sumamente interesante, no podemos de momento ponerla en práctica, por cuanto la labor propia del Certamen de Miss Universo es agobiadora, pero hemos

decidido llevar a cabo lo propuesto por el estimable amigo, en setiembre próximo, tal y cual hicimos ya otros certámenes en años pasados. En nuestro número siguiente daremos más detalles al respecto.

Suscríbese a "MUNDO FEMENINO"
Tel. 1024 — Apdo. 4343

LIC. FERNANDO SOTO HARRISON
ABOGADO Y NOTARIO

Tiene el gusto de informar a su distinguida clientela que ha trasladado sus oficinas al nuevo edificio situado 225 varas al Sur de la Botica Mariano Jiménez.

TELEFONO 3865 APARTADO 810

Vendrá la energía . . .
—Viene de la Página PRIMERA

el desarrollo de energía nuclear para usos pacíficos tuvo lugar en una estación de prueba de la Comisión de Energía Atómica de los Estados Unidos, situada en el Estado occidental de Idaho.

En diciembre de 1951, un grupo de hombres de ciencia se reunió en una pequeña casa de piedra alrededor de un objeto común: un bombillo eléctrico apagado. Uno de aquellos hombres giró lentamente una válvula. Los demás mantenían fijos sus ojos en el bombillo.

De repente, rompieron en exclamaciones de asombro. El bombillo eléctrico se había encendido brillantemente. Por primera vez en la historia, se había utilizado el átomo como fuente de energía controlada. Aquel bombillo eléctrico encendido señaló la aurora de una nueva era, como ocurrió sin duda con la primera aplicación práctica de la electricidad, o la invención del motor accionado a vapor.

Una vez que los hombres de ciencia hayan logrado reducir el costo de la energía nuclear, los problemas que afrontan las naciones que sólo disponen de un abasto limitado de combustible, o de agua, se aminorarán considerablemente. Además, las bendiciones que representan la electricidad estarán al alcance de regiones de la tierra que se hallan muy apartadas de las fuentes de carbón, petróleo o

Señora ama de casa:
Recuerde: 350 varas al Norte de la estación del Pacífico está:
Fábrica Nacional de Catres de Montes de Oca Hnos.
Local N° 1243 - Tel. 4358
Calle del Pacífico

energía hidroeléctrica.

La energía potencial para uso pacífico que puede obtenerse del átomo supera a lo imaginable. Con sólo una libra de material fisionómico, puede obtenerse tanta energía como con 2.600.000 libras de carbón de piedra o alrededor de 300.000 galones de gasolina.

"Creemos que nos encontramos ya en el umbral del uso práctico de la energía del átomo para proveer al mundo de una nueva fuente de energía", dice Lewis L. Strauss, Presidente de la Comisión de Energía Atómica de los Estados Unidos. "Nuestras investigaciones señalan que la energía potencial del material fisionómico a la vista es por lo menos 23 veces mayor que la que pudiéramos esperar de las reservas existentes de fuentes convencionales de energía".

Todavía quedan por resolver muchos problemas antes que la energía producida partiendo del átomo, para su empleo en propósitos pacíficos, pueda competir económicamente con otras fuentes de energía. El problema principal es el costo de construcción.

Uno de los adelantos más importantes que han podido lograrse hacia la producción económica y práctica de electricidad atómica es el desarrollo del llamado reactor

múltiple. Este reactor podría producir energía para propósitos pacíficos y crear al mismo tiempo el material fisionómico que consume. Aunque se halla todavía en sus etapas iniciales, se trata, desde luego de un adelanto sorprendente. Es como si una persona que habitase en un país frío empezase

el invierno con toneladas de carbón y cinco de piedra en el sótano de su casa, y luego de utilizar el carbón para calentar su casa durante todo el invierno, descubriese que si bien se había consumido el carbón las piedras se habían convertido, a su vez, en otras cinco toneladas de carbón.

FLOR CARIOCA



CASIMIRES LUONI

Los lectores opinan... Viene de la Pág. PRIMERA

conveniente y obligatorio habría sido el ordenamiento por su parte de una inmediata investigación. Otros asuntos de trascendental importancia se lo impidieron? No pudo dar crédito a las palabras de la valiente dama quizás por lo increíble de tales sucesos? No sé, no sé que pasaría pues don Otilio fué siempre hombre recto, pero de todos modos es censurable muy censurable desde todo punto de vista esta incuria de los Gobiernos al tratar de ciertos asuntos de carácter público. Tal vez piensan que no valen la pena, que son cosas del momento, que ya desaparecerán, pero ya ven las consecuencias. Cuando en el extranjero se conozcan los sucesos del Soldati, que no podremos evitar que se conozcan, tengase la seguridad de que ya no se nos podrá tener en tan alto concepto.

Lilia Ramos ganó la... Viene de la Pág. PRIMERA

A nuestro juicio no se es menos femenina porque se encaren los hechos con toda franqueza, si la vida no es un plumón de ave, menos podemos serlo nosotras su propio producto. La batalla está ganada. El personal del Soldati cayó. La institución será reorganizada. Se hará justicia no permitiendo la impunidad de los que cometieron y toleraron los delitos. Pero todo ello fué debido al empeño de tres mujeres principalmente, y al concurso de otras muchas.

Y nuestra prensa no es menos culpable al encubrir tales sucesos, pues guardó entonces un silencio que podemos llamar criminal, tratándose de asuntos nacionales. A mí no me digan que no lo sabían, los periodistas todo lo averiguan. Hasta creo que los periodistas debieran tener una especie de Tribunal Cívico constituido por los más capacitados, por los más competentes para investigar por su parte y en lo particular tales cosas, y que así fueran ellos quienes pusieran en manos de los Tribunales de Justicia asuntos de esta clase. ¿Cómo pudo ser posible que las cosas estuvieran tapadas por más de un año? Se perdían expedientes, se demoraban, se tiraban la pelota unos a otros y ninguno quería proceder. ¿Por qué? Miedo a qué o a quién? Hasta que apareció un Patronato que puso las cosas en su lugar, que de no seguimos con el pastel tapado y los males empeorando. Bueno, ya las cosas están a punto de aclararse y la justicia se hará pero bueno sería considerar mucho el proceder a seguir en lo futuro. Sin más por el momento me des-

Reciban ellas el reconocimiento público y no dejen incompleta su obra. Reconstruyan o contribuyan a la reconstrucción de otra truncada por los manejos de quien mereciéndolos en aquella época tanta fe las dejó indiferentes ante la desaparición de la Casa de la Niña. Ahora que saben quien es quien no caben excusas. Las niñas también merecen y necesitan protección.

plido de Ud. muy atentamente suscribiéndome su S. S.

F. Enrique Aguilar Sánchez.

Corresponda a ese cariño con la protección que ella merece

Proteger a los seres queridos es demostración de un gran amor.



Defienda su propio bienestar en el futuro y estará brindando protección y amparo a los suyos.

Tome un Seguro de Vida

y sienta una enorme felicidad.



Instituto Nacional de Seguros

Señora ama de casa:
BRICEÑO y Co. Ltda
Les ofrece Numar, arroz, frijoles, jabones, galletas, fideos y todo lo que necesite.
Con servicio a domicilio - Teléfono 1221

DESNUDANDO EL ALMA

—Viene de la Pág. PRIMERA
puede explicarse el porqué. No queremos presumir de sabias, ni brenos Dios de tan vanidosa pretensión. Pero si les diremos que hemos observado que es cualidad de la criatura humana buscar la dicha propia es el reflejo de la ajena. Craso error. La esencia de la dicha reside en nosotras mismas, ya que de nuestra manera de actuar y pensar depende en mayor grado el de la felicidad que nos corresponde, aún y cuando carezcamos, de honores o de postulación social.

Habrà algo más bello que una conciencia tranquila? Nada. Podrà ser feliz el malvado que asienta su posición sobre la infamia, la calumnia, la maledicencia o el chisme. Jamás, pues aún cuando en su rostro se refleja una sonrisa, ésta es apenas una mueca porque dentro de sí el gusano de la conciencia le roe, por que he de saber que tarde o temprano sus infamias son descubiertas, porque le es preciso estar muy en guardia, cuidando precisamente eso, que no lo descubran, evitando que los que le ha mal recomendado o denigrado hablen con los que le escucharon, y así, su vida es una constante lucha por contener el invencible caud, que tarde o temprano le cae.

Y entre tanto, cubre de todo el caudal invaluable que lleva dentro de sí para lograr la definitiva felicidad. El saber hacer bien, sin importarle a quien, el saber disculpar las faltas ajenas, contemplando en vez de aquellas las virtudes, pocas o muchas, que cada persona tiene. El sonreír con afecto aún a aquellos que sabe le malquieren, o si no sonreír a la vista de los demás, hacerlo interiormente, despojándose de rencores, limpiando el alma con el mismo afán con que se limpia el cuerpo día con día a cepillo y jabón, que si en este las impurezas empañan la piel y dañan la salud, en aquella impiden la dicha y la tranquilidad.

Yo quisiera saber cuántas de estas estimadas amigas que dicen no poder ser felices lo son más cuando a Fulanita o Zutanita porque son alegres en las fiestas, por que son muy cortadas, que que visten bien, etc; o a doña Mangana o doña Perenceja por que tienen un marido calaverota, por que a ellas les gusta el lujo, por que dejan los niños en manos de sirvientas por que era pobre y logró un buen matrimonio o por cuantas y tantas otras cosas que provocan su enojo.

No es mejor contemplar con alegría y satisfacción el triunfo ajeno? Tengo la seguridad de que así es pero hay que aprenderlo hay que sentirlo. Envidiamos la rosa que perfuma o la estrella que nos envía sus fulgores. No, las admiramos, nos extasiamos en su contemplación, y haciendo los nos sentimos felices, soñadores. Pues igual sucede contemplando la belleza de una amiga o conocida, su éxito en cualquier fase, su buen gusto, sus méritos todos. No quiere eso decir que no sentimos anhelos de lograr lo mismo, y podemos hacerlo si en vez de envidia sentimos admiración, por que aquella destruye, mientras ésta inspira. Y mientras nos sentimos inspiradas soñando con lograr lo que Fulanita o Zutanita, soñamos, y el soñar da la felicidad.

Por eso creo amigas queridas que ingenuamente viven día con día tirando un caudal inagotable, el único que nadie les puede dar y que sólo Uds. pueden multiplicar, que cuanto más multipliquen más dicha les brinda: el de la ternura que todos llevamos dentro, el del amor para todos y para todo, el que si ha de transformarse alguna vez, sólo debe ser transformado en algo también maravilloso: PERDON.

Este caudal olvidado, este tesoro escondido y por muy pocas usado, es la llave de la dicha. Prueben a usarla. Y aún cuando los lastimen, sean como el sándalo que perfuma el hacha que lo hie

No puede aceptar la . . .
—Viene de la Página PRIMERA

es en nuestra redacción motivo de regocijo, no sólo porque la llena de luz por su belleza, ya que la contemplación de la belleza femenina inflama de admiración a los mismos corazones femeninos, sino por que a medida que transcurre la conversación vamos descubriendo en nuestra candidata cualidades que la hacen doblemente simpática, a veces atractiva. Posee la sencillez y la naturalidad. Sus gestos mesurados, su expresión sincera nos hacen valorarla también desde otros aspectos: el de una belleza interior fascinadora. Y surge el deseo roedor de averiguar que hay dentro de esa cabecita bellamente enmarcada por una hermosa cabellera y que reflejan esos hermosísimos ojos negros. Y así, discretamente, sin que ella advierta que vamos a entrar en el campo de las maliciosas preguntas periodísticas le decimos: "verdadamente estamos orgullosos de la belleza de nuestra candidata, de su hermosura, de su acierto. . .". "Pare, pare, nos interrumpe, no puedo aceptar tantos elogios sin sentir mi protesta. La belleza no es cosa que me autorice a enorgullecarme, pues la belleza física no debe ser el sumun de las aspiraciones femeninas sino que debemos preocuparnos porque sea reflejo de un corazón noble y de un espíritu cultivado.

No creé que para una bonita están abiertos todos los caminos? preguntamos.

No tanto. La belleza simplica, o que cubra a una mujer de carácter egoísta, dura u orgullosa, hace que los encantos no produzcan sino superficiales impresiones. Creo que la preocupación mayor de debe que beneficie al prójimo y ampliar constantemente nuestros conocimientos.

Obra que beneficie al prójimo?, decimos. Cuál a su juicio Cecilia?

Pos lo menos la que beneficie a la mujer y al niño. Ahí tienen Uds por ejemplo la lucha de Uds. mismas para lograr quien les ayude a abrir la institución que proteja a las niñas desamarradas. En el número último del periódico se quejaban de ello. Y así, hay muchos aspectos que si vemos con menos egoísmo y más corazón podrían ser remedios. Ojalá que estos concursos sirvan además de estrechar las relaciones americanas, para que los grupos de muchachas formados unos unamos en un afán

Cisma entre el . . .
—Viene de la Pág. PRIMERA

motivó la enérgica protesta de la Municipalidad, pero el ICE, lejos de entrar en razón y comprenderlo así, paralizó los trabajos emprendidos con el consiguiente perjuicio para todos.

Se ha nombrado una Comisión para entrar en arreglos con los perosneros del Instituto, pero según parece éstos están decididos a hacer las cosas como se lo propusieron y no avanzan las negociaciones.

En cambio acaba de celebrarse una cordialísima reunión con representantes de las Municipalidades de Alajuela, Atenas y San Mateo, a la cual asistió también el Sr. Gobernador de Alajuela Don Francisco Pol con objeto de aunar esfuerzos con miras al progreso de estas localidades, y tratar sobre la recolección de fondos para ayudar a la Dirección de Obras Públicas y esta termine la carretera Alajuela-Orotina. En la reunión pre digna de notar la actitud cooperativa valeció la cordialidad, siendo muy dora del Sr. Gobernador, patrocinador de la misma, particularmente si se toma en cuenta lo que cuesta que los gobernadores se acerquen a los pueblos.

SEÑORA, los muebles para en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos. su bebé búselos siempre

Frente a Musmanni.

TELEFONO 2888

de laborar y hacer algo por las mujeres y los niños. Imaginés con la enorme simpatía, la admiración y el arrastre de todas las candidatas, cuánto podrían hacer de esas que se propusieran. Tenemos práctico en cualquiera de estas cosas por ejemplo a tantas personas de visión y conocimiento de los problemas sociales que ayudadas por gentes de energía y buena voluntad mucho llevarían a cabo.

Ud. que ha sido Madrina del Deporte Nacional Cecilia, díganos algo sobre él.

No puedo decir nada de interés debido a que soy muy aficionada simplemente, una fanática del fútbol, pero, que puedo decir que no hayamos dicho gentes que saben más de eso que yo. Yo siento el de-

porte eso es todo, y quiero para el deporte Nacional el primer puesto en todas las Olimpiadas. Querría que siempre triunfaran los míos. Eso es todo. Ahora, si yo pudiera llevaría el Deporte, por lo menos en cuanto a fútbol y basquet a todas las escuelas, para que fuera practicado hasta por los chiquillos de tercer grado. Así, me parece que empujando desde entonces, cuando grandes serían unos jugado-

res de primera, y además, ello podría contribuir a que la juventud del futuro se librara de caer en los vicios, pues ya se sabe que el verdadero deportista es sano. Gráficamente hablando, el Deporte es insecticida de la mente y vitaminal del cuerpo, pues el ejercicio al aire libre crea y fortifica músculos y amor al triunfo, aparta a los muchachos de los vicios. Que bonito pensar en una Costa Rica sana, en

una cantidad de chiquillos aficionados desde niños al fútbol los varones y al basquet las niñas." La llegada de otras estimables personas trunca ahí nuestra charla con la bella candidata que se despidió dejándonos un saludo cordialísimo para todos los simpatizantes de MUNDO FEMENINO que de tan entusiasta manera reiteran día con día su admiración a nuestra hermosa representante.

CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCION
Venta de Pescado de Primera
a ¢ 0.65 Libra

EL PLAN PESQUERO NACIONAL, puesto en ejecución conjuntamente por el Ministerio de Agricultura e Industrias y el Consejo Nacional de Producción, brinda al público la oportunidad de consumir PESCADO DE PRIMERA CALIDAD al módico precio de ¢ 0.65 la libra. En los siguientes negocios comerciales hay a la venta pescado a ese bajo precio:

- LA MATA DE TABACO (San José)
- SUCURSAL DE LA MATA DE TABACO (Mercado Borbón)
- SALCHICHERIAS CAMAHO (San José)
- MARISCOS LTDA. (Pie de Cuesta de Moras)
- TRAMO "EL AMIGUITO" (Mercado Central)
- CARNICERIA "LA AMERICANA" (Mercado Borbón)
- CARNICERIA "BUENOS AIRES" (Plaza González Viquez)
- CARNICERIA "LA MODERNA" (Aranjuez)
- LA INSUPERABLE (Barrio La California)
- LA CASA DEL MEJOR CAFE (50 vs. Norte Mercado Central)
- FERNANDO MADRIGAL (Alajuela)
- EDWIN MIRANDA (Mercado de Alajuela)
- JUAN CAMACHO (Heredia)
- CARLOS MATAMOROS (Mercado de Cartago)
- PULPERIA "EL IRAZU" (San Rafael de Oreamuno)
- CARLOS QUIROS (Ciudad Quesada)
- MANUEL MONCADA (Siquirres)
- ALMACEN ORLICH (San Ramón)

GALLETAS } Como delicia: incomparables
ACUÑA } Como alimento: inigualables

GALLETAS } De todas las preferidas
ACUÑA } por su sabor delicioso

—Dinero tienes de sobra, decíale, y aventuras no faltan. Distráete y te vengas a la vez de quien te niega el amor y que tienes derecho. Esos eran los consejos de su madre. Y así transcurría su vida.

Cómo añoraba la sin igual ternura de Alma y su amor. Aquella tarde era la de un sábado y por lo tanto no era de esperar a que las visitas se fueran pues las que llegaban en ese día generalmente era para pasar el fin de semana, y por consiguiente no se irían sino hasta el lunes y no todas. De manera que para no aburrirse, si en su casa permanecía, tendría que aceptar las cosas tal y como eran, más si quería buscar reposo y tranquilidad, huir a buscarlo fuera.

Hasta donde él estaba llegaban las risas fuertes de los invitados de su esposa mezcladas a la estruendosa música y a los gritos llegaban a sus oídos haciéndole adivinar el estado de los concurrentes. Y esos eran los amigos de Flora, y esa la vida que ella hacía.

Aquella mujer abusaba demasiado de su paciencia, lo irritaba, no quería de él más que su interminable libreta de cheques, y él lo comprendía, pero la amaba con amor intenso. Cuanto hubiera dado por uno de aquellos apasionados besos que de novia le daba, y que ahora le negaba bajo cualquier pueril pretexto. Qué horrible castigo. A aquella mujer que lo despreciaba, que le negaba el amor a que tenía derecho, la adoraba a tal punto de enloquecer por ella, y ella, que lo comprendía, lo exasperaba más con sus caprichos, no dándole más significación que la del hombre que le daba el dinero.

Y en cambio a aquella otra que le dió su amor, su vida entera, que habría sido su esclava eternamente, a esa la había abandonado hastiado de su amor que ahora deseaba, lleno de cobardes prejuicios y temores.

Qué caro había pagado. Qué desgraciada era su vida. Pero ignoraba que peor castigo la reservaba el destino, que su desgracia sería aún más grande.

Un domingo en que para distraer su fastidio y aburrimiento paseábase sólo por los espacuosos parques de su residencia pues su

esposa se había marchado dos días antes por la tarde para pasar el fin de semana con una amiga en una quinta lejana, sintiéndose más triste en medio de aquella enorme soledad que reinaba en la casa, pues si otras veces sentíase igualmente fastidiado cuando estaba llena de invitados, tenía al menos el consuelo de tenerla cerca, de oír sus risas, su voz, pero ahora estaba ausente y no la vería sino hasta el siguiente día en que dijo regresaría.

Tan abstraído estaba en sus pensamientos que no oyó los pasos de Salvador que, portando una bandeja de plata se acercó hasta él diciendo: un telegrama para el señor. No lo oyó y el criado tuvo que repetir las mismas palabras. Al oírlo y ver el telegrama, su corazón se dilató de alegría creyéndolo de Flora. Lo abrió prestamente, y al leerlo su rostro quedó pálido hasta la intensidad.

El telegrama decía: "Urge su presencia en este lugar. El coche de su esposa se ha estrellado fatalmente".

Oh terrible laconismo de los telegramas. Por qué no le dirían si su Flora estaba herida?

Como un loco corrió, mejor dicho voló, tragó los kilómetros. Parecía al verlo que dispuesto estaba a que su coche corriera la misma suerte que su esposa.

Una compacta muchedumbre se agrupaba alrededor de un coche completamente destruido. La noticia había llegado también hasta los diarios y éstos enviaron a sus reporteros en la esperanza de obtener la primicia en la consecución de informes sobre el fatal accidente.

A los periodistas se agregaba un buen número de agentes de la policía y curiosos en general.

Al bajarse Bernal de su coche todas las caras se volvieron hacia él y había en ellas una mueca que no se sabía si era de burla o de lástima o quizás de ambas cosas a la vez.

El jefe de la policía, sombrero en mano, salió a su encuentro, lamentando profundamente la horrible desgracia.

GALLETAS ACUÑA: Para los niños golosina, para todos alimento.

GALLETAS ACUÑA: Probarlas es preferirlas. Pídalas al Teléfono 110 en Heredia.

AVISO

MINISTERIO DE GOBERNACION Y POLICIA

Se pone en conocimiento del público que, de conformidad con los artículos 4 y 34 inciso 2º de la Ley de Asociaciones Nº 218 de 8 de agosto de 1939, la asociación "Dormitorio Domingo Soldati, Escuela de Artes y Oficios", ha sido disuelta por Decreto Ejecutivo Nº. 28 del 19 del corriente mes publicado en la Gaceta de hoy.

Provisionalmente, mientras se reorganiza la Institución en forma definitiva de acuerdo con las leyes vigentes y los principios modernos sobre previsión social, el citado Decreto encargó a la Dirección General de Asistencia Médico-Social la dirección, administración y gobierno de los establecimientos que estuvieron a cargo de la asociación disuelta.

Las dependencias del Dormitorio Domingo Soldati seguirán recibiendo a todos los niños que necesiten de sus servicios, pues su funcionamiento no se ha interrumpido.

La Dirección General de Asistencia Médico-Social es a quien únicamente corresponde, desde hoy, recibir y manejar los dineros y fondos de la Institución.

FERNANDO VOLIO SANCHO,
Ministro de Gobernación y Policía.

San José, mayo 20 de 1954.

Labor de los clubes . . .

Viene de la Pág. PRIMERA

zado a interesarse en el trabajo de carácter social. Le atribuye esto al mayor número de horas de solaz con que cuenta la mujer, debido a los aparatos mecánicos que le facilitan los quehaceres domésticos.

También le atribuye dicha tendencia a la televisión. Hoy día los sucesos de actualidad llegan al conocimiento de la mujer en el propio hogar. Los clubes cívicos de damas se sienten movidos por el deseo de "hacer algo en beneficio de la comunidad cuando las mujeres se reúnen en grupos".

Los clubes de damas han dejado de ser meras reuniones sociales. En el Estado de Massachusetts hay unas 47.000 damas afiliadas a ellos. La Federación del Estado cuenta con unos 346 clubes, 52 clubes de muchachas jóvenes, 15 secciones

Anúnciese en "MUNDO FEMENINO"

nocturnas y varias organizaciones asociadas.

Opina la señora de Swain que los clubes de damas están pasando a ser organizaciones de servicios cívicos. Levantan fondos para becas y trabajan en cooperación con organizaciones de servicios sociales y hospitales. Informa la señora de Swain que hace poco reunieron 7.000 dólares para sembrar árboles nuevamente en las calles de Worcester, Estado de Massachusetts, donde habían sido destruidos.

Al referirse a los clubes de damas como campo donde la mujer puede prepararse para el desempeño de cargos importantes en la comunidad, la señora de Swain expresó que "en su mayoría las mujeres están más capacitadas para cargos de responsabilidad que lo

que generalmente se cree".

Añadió, sin embargo, que la federación no ha logrado sus objetivos máximos en todas las poblaciones del Estado de Massachusetts. "Las mujeres afiliadas a los clubes podrían hacer mucho más", manifestó. Opina que tal situación prevalece en parte debido a que "la comunidad no ha querido aprovecharse de la aptitud de la mujer para servir" y también "porque los propios clubes tienen que darse cuenta de los recursos no aprovechados con que cuentan".

"Las clubes de damas tienen razón de ser" añadió, "porque son el único sitio, además de la iglesia, donde muchas mujeres aptas de la comunidad pueden darle expresión a la individualidad".

En casi todos los clubes de da-

mas en los Estados Unidos las cuotas son muy moderadas. Algunos clubes cuentan con edificio propio; pero casi todos se reúnen en la casa de algún miembro, en edificios públicos, en la iglesia, o en el edificio de alguna otra organización.

OVOMALTINA

El mejor alimento para los niños

GALLETAS ACUÑA: 20 sabores distintos, todos gloria para el paladar.

GALLETAS ACUÑA: Todos sus pedidos al Teléfono 110 - Heredia

—¿Pero qué ha pasado?, gritó Bernal, no sabiendo dar crédito a lo que oía. Y se adelantó hacia las dos improvisadas camillas que tenían dos cuerpos destrozados.

De la que primero tuvo más cerca levantó el lienzo que cubría el cuerpo y descubrió, estupefacto el cadáver, no de una mujer, no de la amiga que acompañaba a su esposa, según le había dicho ésta, sino el de un hombre. En la otra camilla estaba el cadáver de Flora. Y Bernal, al verlo, se arrojó a su lado, y tomando las yertas manos, siencioso, pues su dolor era tan grande que no admitía palabras, las cubrió de besos.

De pronto se volvió hacia uno de los que cerca de él estaba y preguntó donde estaba el cuerpo de la compañera de su esposa.

A su pregunta nadie contestó, pues todos comprendieron que ese hombre jamás se había dado cuenta del engaño ni de la traición de que era víctima. Lo que todos sabían, lo que todos veían, no lo sabía ni lo había visto él. Y ahora era tarde para vengar su ultrajado honor.

Cuánta lástima leyó en algunos rostros, qué burlescas sonrisas contempló en otros.

De pronto el fogonazo del magnesio iluminó su demudado rostro, y el jefe de la policía comprendiendo lo que aquello significaba, impidió inmediatamente que los demás fotógrafos hicieran lo mismo, pues todos querían exhibir en sus diarios la fotografía del ultrajado esposo, sobre todo en este caso en que los personajes eran integrantes de la aristocracia, de aquella sociedad cuyos nombres sólo aparecían en las columnas sociales precedidos del calificativo de distinguidos. Lo apartó del grupo, tomándolo amistosamente por el brazo, llevándolo aparte para ponerle al corriente de todo, de su doble desgracia.

Así es, pensaba dolorosamente, que lo que todos sabían, él lo ignoraba, que los fines de semana que su esposa decía pasar en compañía de amigas, era con su amante con quien los pasaba.

Continuará

GALLETAS ACUÑA: Pídalas y probará de lo bueno lo mejor. Teléfono 110 en Heredia

GALLETAS ACUÑA: Elaboradas con las mejores harinas de trigo del mundo.

OPINIONES Y DEPORTES

A cargo de Enrique Muñoz H.

CONSIDERACION PARA LAS ESTRELLAS DEL FUTBOL DE ANTAÑO

Duele contemplar la ingratitude de nuestro ambiente. Figuras que fueron Estrellas del fútbol, que dieron nombre a nuestro máximo deporte cosechando para él inolvidables triunfos, han sido totalmente echadas al olvido, al punto que hemos visto a una de ellas, de las que habían levantarse a la hinchada plena de entusiasmo, viendo, como saltar la tapia del Estadio Nacional para poder entrar a presenciar uno de los recientes Partidos Internacionales, porque nuestros dirigentes del Bajompié, no se han dignado darle una entrada de favor y mucho menos de Honor.

Este comentario hemos sostenido con un directivo del Orión, el Sr.

Montes de Oca. Y a este respecto decíamos que la Federación podría perfectamente acondicionar el palco Oeste del Estadio, o sea el sitio donde se han celebrado últimamente las transmisiones de mando, para que en él tuvieran permanente sitio las figuras futbolísticas de antaño, dándoles a estos baluartes de otros tiempos una Entrada de Honor, que, sentimos muy bien merecida.

Esto no lo pedimos como una limosna. Jamás. Pero hacerlo es cumplir con un deber moral existente para con estas Estrellas Futbolísticas de antaño. Tiene pues la palabra la Federación Nacional de Fútbol.

EL FINAL DEL CAMPEONATO DE PRIMERAS DIVISIONES

Nuestro Certamen Mayor de Bajompié ha estado en un lamentable plano de lesorganización en cuanto a principio y terminación porque los encargados de dirigirlo no le han dado la importancia por el mismo merecida, pues si bien hemos de reconocer que este año hemos tenido algunas Series Internacionales buenas, también las hubo que fueron un completo fracaso como las sostenidas con los Equipos Chilenos y el Equipo Peruano Atlético Chalaco. Sobre esto hay bastantes puntos importantes para analizar.

Uno de ellos es el siguiente: al público tico le gustan las Series con los Equipos Extranjeros, pero no en exceso como ha pasado este año, siendo un formidable error el haberlas hecho tan seguidas y con-

tan poco cuidadas en la selección de los Equipos, como los Chilenos y el peruano Atlético Chalaco.

Otro punto primordial que no se analizó fué la indebida forma de hacer los cuadros de juegos, pues se dió el caso de que un Equipo realiza un solo partido en un mes, lo cual lo perjudica demasiado, debido al pago de sus nóminas.

Un caso más, distinto totalmente pero no por eso menos digno de consideración: un Equipo tiene que celebrar varios partidos, lo que in discutiblemente le perjudica en grado sumo por el esfuerzo tan grande que tienen que hacer los jugadores.

Todos estos puntos deben tomarse muy en cuenta porque en esto estriba la brillantez y lucimiento de un buen Campeonato.

Otra vez volvemos a ceder la palabra a los Directivos de la Federación Nacional de Fútbol.

La poliomieltitis tendrá...

Viene de la Página PRIMERA

tigación de Pittsburgh, que se encuentran bajo la dirección del Dr. Jonas E. Salk.

Una gran responsabilidad pesa sobre este hombre de ciencia. No hace veinte años aún, dos vacunas experimentales fueron aplicadas en vía de prueba con resultados desastrosos. Lo sucedido entonces ha hecho que los modernos investigadores trabajen y actúen con las máximas precauciones. Pero el mal sigue creciendo en vez de disminuir y la ciencia no puede cruzarse de brazos ante el avance persistente de la enfermedad.

La Gamma Globulina, el derivativo de la sangre con el cual se atacó a la polio el verano último, es arma de emergencia solamente. Otorga protección de pocas semanas y escasea, por lo que no es posible proporcionársela a cualquier persona, a menos que se encuentre bajo amenaza directa e inmediata del mal.

Refiriéndose a la nueva vacuna, el doctor Salk dice: No es posible saber lo que nos revelará esta nueva vacuna al ser aplicada en gran escala, pero no se llevaría a cabo el experimento si no hubiera buenas razones para creer que proporcionaríamos alguna protección".

El verdadero alcance logrado en la investigación de la polio en los últimos años", dice el Doctor Salk", consiste en la demostración de que el mal no constituye una excepción a las leyes enfermedades que se aplican a las enfermedades infecciosas. En el caso de la polio ha podido comprobarse que obedece a las mismas leyes de inmunización de otras muchas enfermedades que ahora se evitan por medio de vacunas inmunizantes. Esto quiere decir que la polio tendrá que ser controlada por medio de la vacuna, satisfaga o no totalmente nuestras esperanzas, la vacuna que ahora vamos a aplicar".

Suscríbese a "MUNDO FEMENINO" Tel. 1024 — Apdo. 4343